

AGRADECEN FAVORES Y COLABORAN

BARCELONA: Familia Serifiñana Luna siempre agradecidos, que Madre Ràfols les acompañe siempre – José Gracia Gargante, gran devoto de la Beata María Ràfols y cooperador con la Causa de Canonización. -Carmen Carbonel, devota de los Fundadores que ellos acompañen a toda la familia. - Teresa Arxé Arxé que Madre Ràfols la proteja siempre. - Hnas. Basaully y Montserrat Portabella, agradecidas por muchos favores. –Pilar Navarro Perelló que Madre Ràfols esté siempre a su lado y de sus hijos en todo. **BALEARES, PALMA DE MALLORCA:** Isabel María Sbert Llorens. Que Madre Ràfols esté siempre a su lado y cuide a su familia- **MADRID,** -Familia Jiménez Lanseros en su visita ante los sepulcros que guardan los restos de Madre Ràfols y Padre Juan Bonal, dan gracias por favores recibidos y piden siga acompañándolos junto a la Virgen del Pilar -**COLLADO DE VILLALBA:** Natividad Centeno como siempre, da gracias a Madre Ràfols y P. Juan Bonal por favores recibidos y que sigan intercediendo ante Dios por toda la familia, envían donativo para la Causa. -**SEGOVIA:** Encarnación de Blas da gracias a Madre Ràfols por favores y que sea su compañía siempre. -**SEVILLA:** Mercedes y Manuel devotos de Madre Ràfols dan gracias por favores y piden su intercesión ante Dios -**VALENCIA:** M.^a Dolores Alberola Durán gran devota de Madre Ràfols agradecida por favores envía donativo para la Causa. - Amparo Navarro García, feliz y gran devota de Madre Ràfols, que ella la proteja siempre. -**PILES:** Vicenta Buigues siempre agradecida a la Beata María Ràfols. Que ella atienda sus peticiones -Luisa da gracias por favores. -**ZARAGOZA:** Rosalía Duaso Cruchaga da gracias a la Beata Madre Ràfols y que siga cerca de toda su familia. -Fernando Marco Palacios gran devoto de los Fundadores, que ellos le acompañen siempre ante Dios en sus necesidades. – Sara pide recen por los enfermos, en especial por Dolores y Javier y por Sara para que su salud se fortalezca y en su destino laboral que sea feliz y bien acogida. -Familia Calvo Sanz devotos de la Beata María Ràfols y detallista con su regalo de Navidad (gracias Familia). -Begoña pide a Madre Ràfols para que puedan operar pronto a su esposo de Cataratas y le vaya bien la operación. -P. F. N. que Madre Ràfols interceda ante Dios por sus intenciones. -Sres. Gordillo agradecidos siempre. - Cati de Andrés que M. Ràfols le acompañe. -María Pilar Mercado da gracias. -Antonia. - Familia Calvo Sanz (regalo Navidad). -**SEGOVIA:** Encarnación de Blas siempre agradecida a Madre Ràfols que ella la proteja siempre.

ENTREGADO POR BANCO: -Manuela Calvete Fernández. -José Gracia Gargante. - Teresa María Oliver y Plens. – Matilde Luquin Martínez. – Fernando Javier Aliaga. Teresa García Roca. -José Félix Alagón Raya. Teresa Oliver y Plens. – María Dulce Nombre Monfot Cervello. Yodos ellos y ellas agradecidos a Madre Ràfols por favores. Que ella los acompañe siempre he interceda a Dios por sus intenciones.

IMPORTANTE. Las personas que deseen recibir los Boletines de la Causa por Internet sírvanse enviar su nombre, apellidos y dirección completa a la vez que su correo electrónico a: boletinescausahcsa@gmail.com

BEATA MARÍA RÀFOLS

1781-1853

405
Enero-Febrero-Marzo
2024



ORACIÓN

para pedir al Señor
la Canonización
de la Beata María Ràfols.

Te damos gracias, Señor,
porque enriqueciste a la
Beata María Ràfols
con tus dones y virtudes
y la llamaste a ejercer la caridad,
principalmente con los más pobres y necesitados.
Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento,
la gracia que ahora te pedimos.
Asístenos con tu Espíritu
para que podamos aceptar en fe tu voluntad,
comprender el dolor del hermano,
imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida»
un mundo más humano, más de Cristo.
Amén.

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)

PERIODICIDAD TRIMESTRAL (Con licencia eclesiástica)

CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA

boletinescausahcsa@gmail.com • www.chcsa.org

Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander

HISTORIA Y VIDA

TESTIMONIO DE GRATITUD



CON TODO DETALLE, CON EL MAYOR AMOR

El 16 de julio de 1825, hay en la Casa 39 Expósitos y 15 amas para lactarlos; les corresponde a 9 entre ellas lactar a 3 niños cada una. Si en ese momento alguien se hubiera presentado a ofrecerse, es de suponer que le habrían requerido la condición indispensable: la posibilidad de criar. Por eso, la Madre Ráfols, que es quien más de cerca ha palpado siempre el problema, que ve los perjuicios que resultan a los niños de una mediana crianza, trata por todo medio a su alcance que a las amas se les

remunere en justicia y a su tiempo. Cada semestre presenta con puntualidad la lista nominal de las que ha tenido en la Inclusa, para que le entreguen los salarios correspondientes que distribuye enseguida a las interesadas.

Pero, además, añade las puntualizaciones favorables: Teresa Soriano, sin criatura propia desde el 1 de julio, hay que pagarle el semestre completo; Josefa ha estado durante mes y medio criando a los niños enfermos lo que supone más trabajo y mayor riesgo de infección: que se le tenga en cuenta para una justa gratificación (Cfr. *infra* pág. 486, Doc. V, 35-A). Lo mismo solicita respecto a Jacinta Laita, a la que no se tuvo en cuenta este servicio y remuneración consecuente en la cédula general. (Cfr. *infra* pág. 487, Doc. V, 35-B). En setiembre de 1817, la Madre María, apoyando la petición de la criada de los desvezos, ruega que procuren aumentarle algo la ración y salario, porque es persona que conviene a la Inclusa. La Sitiada, a pesar de encontrarse con apremios, por lo que está mermando las raciones con el fin de hacer economías, comprende la rectitud de esta propuesta y la *acepta* (Cfr. *infra* pág. 487, Doc. V, 35-C).

Esta lucha pacífica de la Madre María por la defensa de los derechos del pobre, no se extingue con los años. Traemos dos intervenciones más de la Madre en el mismo sentido.

Y lo hace siempre a través del cauce legal, que, en este caso, por no haber Comisionado de los expósitos es el Regidor de Semana el que expone a la Sitiada que las amas están criando a 3 niños cada una, por lo que la Hermana Encargada solicita se vea de mejorar su ración (Cfr. *infra* pág. 487, Doc. V, 35-D). Otra sugerencia en 1835, poco antes de salir para el destierro. El 2º semestre de 1834 ha sido agobiante en el Hospital, primero por la preocupación y las medidas de previsión que se están tomando y después por el trabajo de supererogación que el cólera ha traído consigo.

Al terminar el cólera el Hospital paga el salario extra y la ración determinada a todos los dependientes que se han empleado en el distrito de los epidémicos. Tan sólo la Inclusa pasa desapercibida en este punto.

Una vez más la Madre María reclama por quien no puede levantar su voz, por las pobres mujeres mal miradas y poco consideradas, víctimas de la injusticia, de la desigualdad y el egoísmo social. La Madre María manifiesta a la Sitiada, a través de Don José Latorre y Osset, Sr. de Minzano, Comisionado de la Inclusa, los trabajos que han soportado las amas en la pasada calamidad por el mayor número de expósitos, que han tenido que lactar, limpiar y atender. La Sitiada lo considera y acuerda gratificarle con una peseta a cada una. (Cfr. *infra* pág. 747-8, Doc. VIII, 20-21). La Madre no reclama nada para sí, aunque el peso fuerte de la situación recayera sobre ella. Para ella, ni sus trabajos, ni sus fatigas, ni su misma vida cuenta. Lo ha ofrendado todo y se gastará día a día, como quien hace lo que debe y nada extraordinario, pues no se pertenece. (Positio, págs. 366-367)

1914/2024. Muy querida Hna. Recibí su tarjeta y otras cosas. Agradezco de corazón sus palabras y bendiciones y le ruego que tal como dijo el Señor: “cuando haya dos o más personas reunidas en mi nombre allí estoy yo” que cuando se reúnen usted y las Hnas. a orar, pidan a Dios por mis hijos para que gocen de buena salud, que tengan trabajo, que sean felices y por mi nieta.

Creo fielmente en su oración y por eso le ruego que los tenga presentes ante el Señor. Y de manera muy especial las dos peticiones que usted bien sabe y que hago por intercesión de la Beata María Ráfols. Gracias, **Pilar Navarro (BARCELONA)**

1915/2024. Doy gracias por este medio a la Beata María Ráfols por el siguiente gran favor que se me ha concedido por su intercesión ante el Señor. Le tenían que hacer unas pruebas a un familiar muy cercano e importante y le pedí con fe y confianza a la Beata María Ráfols que intercediera ante Dios para que salieran bien. Y así ha ocurrido, todo salió muy bien. Todos los días rezo la oración pidiendo su pronta canonización. **Vicenta Buigues, PILES (BARCELONA)**

1916/2024. Damos las gracias una vez más a la Beata María Ráfols por su gran ayuda constante de favores recibidos. Le pedimos que siga protegiéndonos a esta familia, en todo. Y se lo pedimos también a la Santísima Trinidad, la Sagrada Familia y San Joaquín y Santa Ana. Muchas gracias queridas Hermanas por sus ora

ciones ante los sepulcros que guardan los restos de la Madre Ráfols y del Venerable Padre Juan Bonal de los que somos gran devotos y nos gusta visitar, y propagar.

María Clara Ariño por toda la familia ESTADILLA (HUESCA)

1917/2024. Mis dos hijos han estudiado en el colegio Santa Ana de Sevilla. Desde 1994 conozco a la Beata María Ráfols y al Venerable Juan Bonal y les rezo con frecuencia.

Les escribo para darle las gracias por el trabajo de mi hijo, que ha encontrado, tras pedirselo. **Isabel Moreno G. (SEVILLA)**

Son muchos los favores obtenidos por intercesión de la Madre María Ráfols; Nos alegramos, y felicitamos a quienes por pedirlos con FE los reciben, les rogamos, POR FAVOR, que junto al “Gracias” por un gran favor recibido, detallen en que consistió ese favor. Es necesario que así sea para la causa.

GRACIAS.